

# LE REMPLACEMENT DU «REICHSGAU» DES PAYS SUDÈTES ET DU PROTECTORAT DE BOHÈME ET DE MORAVIE DANS LE REICHSTAG DE LA GRANDE ALLEMAGNE

*Joachim Lilla*

Pour les élections complémentaires du Reichstag de la Grande Allemagne en décembre 1938, une soi-disante «Liste du Führer», avec en tout 67 candidats basés dans les territoires sudètes allemands autorisés fut proposée comme choix d'élection.

Les trois premiers candidats de la liste étaient Adolf Hitler, Konrad Henlein et Karl Hermann Frank. Puis venaient 64 autres parlementaires par ordre alphabétique. Les 41 mandats du Reichstag furent partagés entre eux sur décision de Frick, le président du groupe parlementaire. Il est à remarquer que les successeurs, qui furent désignés après l'établissement du «protectorat de Bohême et de Moravie» étaient également originaires du «Sudetenland». Ce principe passa presque totalement inaperçu dans l'«ancien Reich».

Le grand intérêt porté pour être admis comme parlementaire au Reichstag surprend quand on sait que cette corporation ne joua aucun rôle entre 1939 et 1942. Ce qui fut par contre déterminant, c'étaient les aspects financiers et les avantages sociaux liés à la fonction ainsi que l'énorme prestige social dont jouissait un député. La documentation qui suit présente la «liste du Führer» ainsi que de courtes biographies des députés du Reichstag et des successeurs originaires du protectorat de Bohême et de Moravie.